
参加生徒：  127人（男45人　女82人）　学校職員　6人　

報道関係：　　 5人　市長  市役所職員6人　　合計145名

学校名 NO 発言内容 答弁者 答弁内容

村上
桜ヶ丘

1

自分は村上市の伝統工芸品が大好きです。是非、全国
に村上市の伝統工芸品を広めてもらえないでしょうか。

市長

村上市では、「木彫り堆朱」と「羽越しな布」という伝統工芸品があ
りますが、担い手がいなくて大変です。現在、彫り師と塗り師の人
材育成にも力を入れて取り組んでいます。現在東京の虎ノ門ヒル
ズ（新虎通り）で「旅する新虎マーケット」を開催しており、村上市
も参加して、「木彫り堆朱」の販売や観光プロモーションを行って
います。これからどんどんPRしていきますので、時間はもう少しか
かると思いますが、期待して待っていてください。

村上
桜ヶ丘

2

お誘いごとですが、私は地理歴史研究部に所属して、昨
年から村上周辺の海や川で働く人々の歴史について調
査をしています。荒川や三面川では川舟を使って漁をす
る方々がいることがわかりました。今年の夏は調査をし
ているうちに寄付をしていただいた川舟を使って三面川
で川舟を操作できる地域の方々と交流をする行事を夏
休み中に予定しています。是非市長さんにもこの行事に
参加してもらえないでしょうか。

市長

私も三面川の近くに住んでいて昔から川舟は知っていて、「居繰
り網」といって秋に三面川を遡上してくる鮭を２艘の川舟で捕まえ
る古代漁法で現在この手法を行っているところは、三面川だけだ
と思いますが、その担い手についても現在取り組んでおります。
是非スケジュール的にタイミングが合えばお邪魔させていただき
たいと思います。
※後日、地理歴史研究部の川舟体験を市長が見学しました。

村上
桜ヶ丘

3

自分は電車通学ではないのですが、もっとバスと電車の
本数を増やしてもらいたいです。

市長

これは本当に悩ましい問題であります。バス事業者さんも皆さん
の通学時間や帰宅時間に合わせてバスを運行してもらっていま
す。やはり大都市圏とは違い、本数が少ないというのも事実だと
思います。またＪＲ東日本新潟支社に以前、「車両を増やしてほし
い」、「女性専用車両を作ってほしい」、「学生専用車両を作ってほ
しい」などをお願いしたことがありますが、コスト等の関係があって
すぐに実現するものではなかったという思いがあります。現在村
上市では、まちなか循環バスを含めて皆さんの足の確保というこ
とで、学生の皆さんだけではなく買い物をする方、遠隔地にいる
方々を支援する仕組みを考えています。今年度山辺里地区に試
験的にデマンド型のバスを入れました。是非、利用していただきこ
の路線にバスの必要性があるんだということを県や国に発信でき
ると思います。県も村上市を含めた新潟県全体の公共交通を考
えてくれているのでもう少し見守っていてください。

村上
桜ヶ丘

4

村上市では、子供たち（保育園児から高校生）がくつろ
げるスペース（施設）が少ない感じがするので、増やして
もらいたいです。

市長

きわめて同感です。ただ「居場所」という捉え方として、屋根があ
る屋内施設なのか、開放的な施設なのか様々な世代のニーズが
あるかと思いますので、いつでも良いのでイメージがあるようであ
れば、ぜひお聞かせいただきたいと思います。

村上
桜ヶ丘

5

市長の仕事は何をされているのですか。また１ヶ月の収
入はいくらですか。

市長

仕事は広範囲で村上市民の福祉向上のために仕事を行っていま
す。福祉であったり、経済であったり、建設であったり、社会資本
の整備、いわゆる生活環境の整備などを市役所でそれぞれ担当
する課において役割分担に基づいて業務を行っています。これか
ら皆さん就職されると労働基準法に基づいて１週間の労働時間
は決まっておりますが、実は市長の場合は労働時間がありませ
ん。365日で休みというのは数えるぐらいしかない形です。次に1ヶ
月の収入でありますが、条例に記載のとおり79万円であります。

村上
桜ヶ丘

6

休日、外に出てあまり遊ばないのですが、市長は年間
数少ない休日はどのように過ごしていますか。

市長

なるべく、自宅で過ごしていて、読みたかった本を読んだり、しっ
かりと体を休めています。また、趣味のひとつであるゴルフをする
ことで良い気分転換になり、リフレッシュになっています。

村上
桜ヶ丘

7

もし、高校生に戻れることができたら、やりたいことはあ
りますか。

市長

その当時に出来なかったことや失敗したことを是非やってみたい
と思います。若いときは失敗して反省して成長していくものと思っ
ていますので、皆さんには今を大切に生きてほしいと思います。
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